
大陸委員會
107 年度政府資料開放諮詢小組第 2 次會議 會議紀錄

時間：107 年 12 月 27 日（星期四）上午 10 時
地點：本會 17 樓第一會議室
主席：召集人  李副主任委員麗珍       紀錄：謝分析師昆原
出席人員

• 民間代表：
林委員誠夏、陳委員奕廷、鄧委員東波、廖委員偉民、劉委員嘉凱、蘇
委員亮

• 機關代表：
胡處長愛玲（陳專門委員淑媚代）、楚處長恆惠（黃副處長淑蓉代）、
葉處長凱萍（李副處長必仁代）、蔡處長志儒（洪專門委員志清代）、
杜處長嘉芬（游專門委員璧如代）、羅處長木坤（張專門委員多馬代） 、
王主任雅玲（姜專門委員雅芬代）、陳主任銀哲

• 列席人員：
張科長凱達、鄭科長育昇、王專員真諦、黃科員錦女

壹、主席致詞（略）
貳、報告及討論事項

• 工作報告
◦ 前次會議決議辦理情形
◦ 本會資料開放現況
◦ 本會開放資料活化應用推動機制

• 問題討論
◦ 資料集提請下架

• 臨時動議
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參、委員意見
 　蘇委員亮：

• 建議陸委會能對民眾提出資料的需求進行分析，藉此提升開放資料的內
容與品質。

 　陳委員奕廷：
• 建議陸委會可以同時從對內與對外的角度思考資料盤點作業的進行。
• 建議陸委會可從民眾諮詢的管道中（如首長信箱）觀察民眾真正想要的

資訊內容，並確認相關資料是否已在現有網站或開放資料中有所揭露。
 　鄧委員東波：

• 資料視覺化（Data visualization）對於一般民眾在解讀上可能較為難以瞭解，
建議可使用資訊圖表（Infographics）的方式擴大讀者群眾。

 　林委員誠夏：
• 建議陸委會可考慮將資料開放的推動聚焦在讓公務人員有感。讓公務人

員的業務透過開放資料的施行，能得到更大的效益並減輕負擔，才是相
得益彰的處理方式。

• 建議陸委會可考慮研議適當的機制，將因人民申請而公開的資訊變成開
放資料。

• 建議陸委會可考慮研議適當的機制，將立法委員常申請調閱的資料（符
合公共利益者）變成開放資料。

 　廖委員偉民：
• 建議陸委會可著力於瀏覽量前五名的資料集，透過資訊圖表（Infographics）

的方式就民眾關注議題進行年度展示，進一步引起民眾興趣。
 　劉委員嘉凱：

• 建議陸委會行動策略的訂定，可視機關任務、業務推動及社會溝通等議
題，透過主題性的方式呈現。
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肆、會議決議
1. 提請下架之資料集暫不下架，改以描述方式公告該資料集日後不再更新，

並導引民眾至對應的資料集瀏覽下載。
2. 本會將配合政府資料開放推動現況及委員建議，修正「大陸委員會政府

資料開放行動策略」，並於下次諮詢小組會議上提出審議。
3. 請聯絡處於下次資料開放諮詢小組會議，就近三年立法委員向本會索取
之資料提出報告。

4. 請經濟處於下次資料開放諮詢小組會議，就臺商希望陸委會可提供之公
開資料提出報告。

5. 請法政處協助資訊室研議本會資料集下架流程，擬定緊急與非緊急狀況
之處理原則，並徵詢委員意見。

伍、散會（上午 11 時 30 分）
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